
 

 

 

 

 

 

 

MOCIÓN QUE PRESENTA JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ, CONCEJAL PORTAVOZ DEL 

GRUPO MUNICIPAL MC CARTAGENA, SOBRE ‘IMPULSO A LA ZONA DE 

ACTIVIDADES LOGÍSTICAS DE LOS CAMACHOS’ 

 

La puesta en marcha de la Zona de Actividades Logísticas de Los Camachos ocupa un  

lugar privilegiado dentro de la interminable lista de déficits que presenta nuestra Comarca 

en materia de infraestructuras. 

 

Conviene hacer un poco de memoria para recordar que en 2017 denunciábamos que el 

Gobierno de San Esteban mantenía en un cajón al estudio encargado por el INFO a la 

consultora Deloitte para estudiar la viabilidad de la ZAL de Los Camachos. Dicho trabajo, 

que data de 2003 y fue titulado ‘Estudio de viabilidad y funcionalidad de la zona de 

actividades logísticas (ZAL) de Cartagena’, concluía con la confirmación de que debía 

desarrollarse allí el nodo logístico de la Región, así como el efecto positivo y generador de 

riqueza que tendría sobre Cartagena, la Comarca y el resto de la Comunidad Autónoma. 

 

Frente a esta paralización, desde el Gobierno de Cartagena asumimos la responsabilidad 

de dar el impulso a la ZAL que otras administraciones le negaban, siguiendo con el 

compromiso que demostramos con esta vital infraestructura también desde la oposición 

con, por ejemplo, la moción que presentamos en febrero de 2015 y que fue rechazada por 

el PP local. 

 

En esta línea, durante el bienio cartagenerista centramos nuestros esfuerzos en defender 

la necesidad de impulsar esta infraestructura desde ámbitos como la Mesa de la ZAL y en 

medidas concretas como el acuerdo que alcanzamos en noviembre de 2016, a propuesta 

del que suscribe esta moción, para el traslado del Depósito Franco a Los Camachos. 

 

Asimismo, en abril de 2017, propusimos a la Entidad Pública Empresarial del Suelo que 

saldara la deuda con el Consistorio a través de una permuta del débito por los terrenos de 

esta sociedad en Los Camachos, evitando la salida de los mismos a subasta pública. 

Medidas y gestiones destinadas todas a convertir en una realidad la construcción de la 

ZAL en nuestro municipio. 

 

En mayo de 2018 propusimos que el Puerto de Cartagena financiara la operación de 

traslado del Depósito Franco a Los Camachos, algo que se acordó un mes después. 

 

Desde entonces muchas declaraciones y dardos cruzados entre los gobiernos central y 

regional y pasividad de la administración  local. 

 



Ya en 2020, la situación es bien conocida: proyectos en un cajón, ningún avance, 

presupuestos sin ejecutar, convenios sin firmar y, sobre todo, conexión ferroviaria de 

mercancías sin fecha. 

 

A todo esto hay que sumarle que si no se acomete ya la ampliación de Escombreras, 

Cartagena podría quedarse sin tráfico de mercancías en 15 años, porque el calado de la 

bahía es escaso y los barcos son cada vez más grandes. 

 

Por todo ello, más necesario incluso que un proyecto de dársena  de contenedores a largo 

plazo, al que no renunciamos desde MC, es lanzar la ZAL y ampliar Escombreras para 

que Cartagena no desaparezca del tráfico comercial, ¿o es precisamente eso lo que 

pretenden desde Murcia? 

 

Si todo esto no fuera suficiente, hemos conocido que de los 175.000 contenedores que 

salen al año de la Comunidad, sólo 70.000 lo hacen por el puerto de Cartagena y el resto 

por Valencia, lo que explica que este año hayamos perdido miles de contenedores, 

cuando se podría disparar un 150% este tránsito sólo con los de la propia Región. 

 

Por todo lo anteriormente expuesto, el concejal que subscribe presenta para su debate y 

aprobación la siguiente: 

MOCIÓN 
 

El Pleno municipal insta al Gobierno local a exigir al Ejecutivo regional un impulso real a la 

construcción de la Zona de Actividades Logísticas de Cartagena comenzando con el 

traslado este mismo año del Depósito Franco a Los Camachos, en cumplimiento del 

acuerdo alcanzado durante la reunión del Consorcio de esta infraestructura en noviembre 

de 2016. 

Asimismo, que se inste al Instituto de Fomento de la Región a que reclame a las 

empresas a las que subvenciona y con las que trabaja a que todas sus mercancías salgan 

desde el puerto de la Región, el de Cartagena. 

 

Cartagena, a 20 de febrero de 2020 
 
 

 
 
 

 
Fdo. José López Martínez 

Concejal-Portavoz Grupo Municipal MC 
 

 
 

 
 

A LA ALCALDÍA – PRESIDENCIA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA 


